
كلمة البروفسور سليم دكّاش اليسوعيّ، رئيس جامعة القدّيس يوسف في بيروت، 
، ة، لمناسبة إلقاء بيان تجمّع الجامعات الإحدى عشر في مستهلّ اللقاء الصحفيّ 

، في مسرح بيار أبو خاطر، حَرَم العلوم 2020تموّز  22يوم الأربعاء الواقع فيه 
 الإنسانيّة، طريق الشام

 النقباء،حضرات 
 الأستاذ ملحم خلف نقيب المحامين في بيروت،

  ،طرابلس يالأستاذ محمّد مراد نقيب محام
 ،الأستاذ جاد تابت رئيس نقابة المهندسين والمهندسين المعماريين في بيروت

  ،الأستاذ بسّام زيادة رئيس نقابة المهندسين والمهندسين المعماريين في طرابلس
 ،رئيس نقابة أطبّاء بيروتالدكتور شرف أبو شرف 

 ،الدكتور طارق اسماعيل نائب رئيس نقابة الأطباء في طرابلس
 ،الدكتور روجيه ربيز رئيس نقابة أطباء الأسنان في بيروت

 ،رئيسة نقابة أطبّاء الأسنان في طرابلس خلفالدكتورة رولا 
 ،الدكتور غسّان الأمين رئيس نقابة الصيادلة في لبنان

 ،صقر رئيس نقابة المحاسبين القانونيين في لبنانالأستاذ سركيس 
 ،الأستاذ عوني الكعكي نقيب الصحافة

 ،ممثّلاً بالأستاذ سعيد غريّب الأستاذ جوزف القصيفي رئيس نقابة المحرّرين
 ،السيّدة ميرنا عبدالله رئيسة نقابة الممرّضات والممرّضين

 ،الفيزيائيين في لبنانالأستاذ إيلي قويق رئيس نقابة المعالجين 
  ،الأستاذ مارون الحلو رئيس نقابة المقاولين اللبنانيين

 ،الأستاذ فوزي ضوّ رئيس نقابة خبراء التخمين في لبنان
 حضرات رؤساء الجامعات،

 السيّدات والسادة،
 أيهّا الأصدقاء،



سمي وباسم بيروت، باأهلاً وسهلاً بكم أيهّا الأحبّاء جميعًا في جامعة القدّيس يوسف في 
رؤساء الجامعات أرحّب بكم أجمل الترحيب، داعيًا لكم خالص الدعاء بدوام الصحّة 

 والعافية.

الداعية  التي معظمها من مؤسّسي رابطة جامعات لبنان ةحدى عشر نحن الجامعات الإ
تنادينا منذ مدّة، أوّلاً في نقابة المحامين بدعوة كريمة من سعادة  إلى هذا اللقاء الصحفيّ 

ح ن  نقيب المحامين للذود عن صناديق التقاعد للأساتذة والموظفّين وكذلك عن صناديق م  
الطلّاب الموجودة في المصارف اللبنانيّة بحيث كانت الخطّة الاقتصاديةّ الماليّة في أوج 

وهي مناسبة أن  في لبنان.إلى جانب اتّّاد المهن الحرّة في ذلك  نجدناصدورها وربّّا 
أوجّه الشكر إلى رؤساء النقابات وممثلّيهم لحضورهم وتأييدهم لرسالة جامعات لبنان 

 ومطالبها.

جتماع مرّة ثانية وثالثة ورابعة للتداول في أمورنا الأكاديميّة والتقينا في المجلس للا تناديناثمّ 
ال الضرورة ورفعنا الصوت التعليم عن بعُد في ح لتشريع ع قانونالنيابي لمناقشة مشرو 

وهيكلة  عن مشاريع قوانين أخرى مثل ضمان جودة التعليم العالي الجامعيّ  للإفراج
التعليم العالي وتباحثنا إثر ذلك في العلاقة مع وزارة التربية والتعليم العالي وعن  مديريةّ

والمديريةّ  يد عمل مجلس التعليم العالي واللجان الفنيّةالمعاناة التي نعانيها من جراّء تجم
التعليم العالي بالرغم من مراجعتنا الفرديةّ  كرسحةهناك قرار ب وكأنّ  العامّة للتعليم العالي



يع لفروع جامعيّة قمر أنهّ تّم التشر  وءفي ليلة من دون ض ناإلّا أننّا تفاجأ الملحّة،
 الشمال مروراً ببيروت.واختصاصات فيها من الجنوب حتى 

ولا ومعاناتهم إننّا إحدى عشرة جامعة اليوم إلاّ أننّا نحمل هواجس الكثير من الجامعات 
 نستثني أن ينضمّ إلينا من يرى ذلك ممكنًا.

يتلوه حضرة رئيس جامعة الذي سهذه الأمور وأمور أخرى سوف يتضمّنها بيان التجمّع 
 اق.البلمند الدكتور الياس الورّ 

مرّة جديدة شكرًا لحضوركم الكريم وخصوصًا سيّدات وسادة وسائل الإعلام آملين أن 
 وأن يترجم سريعًا إلى قرارات وازنة لمصلحة الجامعات وطلابّـها. عاليًايصل الصوت 


